
Transcript of Interview with (Mayra Reyes Tovar) 

Interview conducted by (Daniel Trujillo ) at (Tacoma Washington), on (January 12, 2022) 
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MR: 

Me llamo Daniel Trujillo y aquí estoy con mi mama, Mayra Reyes Tovar, en 
Tacoma Washington, Quiero hacer unas preguntas para la entrevista. ¿Una 
pregunta es Cuanto tiempo has vivido en esta área ahora? ¿Qué te trajo 
aquí además de poder darnos una vida mejor? 
 
Hola mi nombre es Mayra Reyes Tovar, este tengo aquí viviendo el área de 
Tacoma Washigton a 18 años con 10 meses, lo que nos trajo aquí fue a 
pues. Tener una mejor vida, lo que nos trajo aquí también es como pues  
una forma de trabajo, pues un poco mejor. Para poder tener nuestra familia 
y darles lo más que se puede. Para  salir adelante. ¿  
 
OK. ¿Ahí has tenido o cuántas son experimentadas, discriminación o una 
opresión en la Comunidad? 
 
 O una vez yo sentí alguna discriminación, pues cuando  mi hijo Daniel tenía  
2 meses de nacido, que es la única vez que yo recuerdo haber sentido 
discriminacion porque me le pego el virus de la tosferina. Y este. Yo 
experimenté  como discriminación en la clínica médica donde yo lo llevaba 
que me lo atendieran porque cada vez que yo asistía a una cita era como 
decir, ahí viene el niño que nos enfermo a todas las enfermeras y yo para 
mí eso fue una discriminación Y que espero que jamás. Vuelva a pasar por 
esto porque es algo muy feo que se siente. 
 
¿Y eso cómo te hizo sentir?  
 
Me hizo sentir mal porque Este, en verdad. Yo no,  creí que fuera que mi 
hijo no tuvo contacto con todas las enfermeras de esa clínica y fue como 
fue que se     enfermaron todas, sé que era. Un virus que era contagioso, 
pero no lo creía a tal grado y fue algo, pues que me hizo sentir mal que yo 
ya no quería ir como a las citas médicas, porque yo decía otra vez, me van a 
decir lo mismo y es algo muy feo que no se lo deseo a nadie que pase por 
todo esto, ni me gustaría ocasionarlo a mí tampoco. 
 
¿Alguna vez has tenido una experiencia con la raza, la cultura o la étnica en 
la que elige ocultar o reprimir sus pensamientos? 
 
 A los años que tengo viviendo aquí, no, gracias a Dios nunca he 
experimentado nada de eso. Siempre me he sentido libre de hacer.¿y decir 
las cosas que tengo en mente o mi cultura igual nunca, nunca me he 
sentido, pues como rechazada, oprimida por  hacer a lo que yo quiero o por 
la cultura? Más que nada la cultura que  tengo mi cultura religiosa. De mi 
Cultura hispana.  mexicana Siempre me he sentido orgullosa de serlo y 
portarlo .  
 
¿Cómo era tu infancia, tu niñez fue diferente al de los otros niños que viven 
hoy?  
 
Mucho, muy diferente. Mi infancia. No existían celulares. En mi infancia no 
se existía  videojuegos. o computadoras mi infancia fue totalmente 
diferente a la de ahora que que se está viviendo. En mi infancia era.¿Salir a 

 

 

 



jugar? Fuera de mi casa, con todos los niños de la cuadra o todos los niños 
de la calle por donde vivíamos, a jugar diferentes juegos toda la tarde, 
juegos divertidos. Mi infancia fue muy bonita. Que quisiera volverla a pasar 
o volverla a vivir igual. Me gustaría que mis hijos vivieran esa infancia donde 
era nomás ir a la escuela, hacer nuestra tarea. Y si nosotros hacíamos 
nuestras tareas de la escuela? Nuestros papás nos dejaban salir a jugar, a 
convivir con nuestros amiguitos o  nuestros primos. Y era mucho, muy 
diferente porque también pues la forma de nuestro,  papás en la forma que 
vivían era de bajos recursos. Nosotros como que en ese tiempo deseamos, 
o nos conformabamos  con lo que nos daban o con lo que podían y tenían a 
su alcanse pero ahora miro que pues ellos nos daban lo mejor que podían. 
Fue una infancia. Muy, muy bonita donde todos convivíamos, donde todos 
nos respetábamos. Tanto respetábamos a los mayores. De  nuestra 
comunidad. A todas las personas. Que aunque no eran nuestros tíos, pero 
les decíamos tíos y era una una forma de respeto. Cosa que ahora. Muy 
pocas personas lo viven, lo hacen. Los jóvenes o los niños de ahora es. 
Mucho, muy diferente, porque ahora solo se la pasan en videojuegos.A 
Como salir a jugar con los demás niños siempre están únicamente con la 
tecnología, con el celular, con los videojuegos como computadora y. Es muy 
diferente a la niñez que yo viví. 
 
DT: Además, agregando a la pregunta, has tenido alguna experiencia de 
acuerdo en el que haya aprendido sobre la desigualdad?  
 
MR: Hasta ahorita no, no he,  tenido ninguna experiencia porque.  siempre 
me he sentido  Bien. No he sentido ninguna desigualdad. Porque estamos 
ahorita en un país donde. Creo que pues. Se vive diferente. Se vive 
diferente, pero al igual. Convivimos. Y pues hasta ahorita todo está bien. 
 
DT: ¿Habido algún momento o eventos históricos de su vida que puede 
haber tenido un impacto en su vida? 
 
 MR: Momentos históricos. Pues. Creo que no, más que nada, únicamente 
como pues. Nuestra cultura.¿Qué es lo más impactante? Nuestras 
tradiciones. Que vivimos. Como cada año, más que nada como. Este la 
celebración de la  Virgen de Guadalupe. Que es la Patrona, la reina de todo 
América. Es a la Virgen de Guadalupe, que conmemoramos. Los mexicanos. 
Que siempre cada año llevamos la tradición de festejar la. El día  de su 
Santo, que es el 12 de diciembre, que es el día que le damos las gracias por 
todas las bendiciones. Que nos da durante todo  el año lo bueno y lo malo. 
Por siempre le damos las gracias y la y festejamos y por siempre darnos 
todas las bendiciones que le pedimos por  toda por todos los cuidados que 
ella siempre está con nosotros. Que es algo que a mí siempre me impacta 
cada año. 
 
DT: ¿Tú le dijiste que el Virgen de Guadalupe es algo que? Pues como. Es 
algo más una de las cosas que está más orgullo, pero también. Hay algo 
más, como hay algunas aspecto en su cultura ética, ética o herencia, que le 
da más orgullo satisfacción. 
 
 MR: Pues es. Es en ese punto este la celebración de la Virgen de 
Guadalupe. Es algo que para mí me orgullece como  mexicana. Me orgullece 
en mi cultura. Este porque es algo  muy bonito del que me de lo que me 



siento orgullosa. Me siento orgullosa también de  este.¿A cómo se dice? De 
mi tradición. De mi raza, de me siento orgullosa de ser mexicana. Me siento 
orgullosa de mis tradiciones. Y que es algo que quiero que mis hijos lo vivan 
también, que siempre lo lleven presente. Que aprendan lo que es. La 
cultura de nosotros los  hispanos de nosotros los mexicanos. Más que nada 
que pues nuestra cultura como. Como mexicana. Pues. Michoacana, porque 
soy de. De un estado de Michoacán, Michoacán, México. Y es una cultura, 
pues muy, muy bonita. Es una. Cultura de colores, tradiciones. Costumbres. 
Que se lleva y se vive cada día con diferentes actividades. Diferentes 
tradiciones.una cultura que se lleva en el corazon Que se vive en nuestro 
pueblo más que nada. Y es un orgullo . Ser michoacana, ser mexicana. Que 
es algo de su cultura, tierra natal, que decía que más personas en esta área. 
Practiquen. Pues. Sería como el respeto. Las tradiciones. La socialización. 
Ser sociable con los demás personas.  A vivir como. Un poco de nuestras 
tradiciones. Hacer. La convivencia.  
 
DT: A.¿Puedes describir una tradición o práctica que aprendiste de tu 
familia?  
 
 
MR: Una tradición que aprendí de mi familia es como. Pues, en primer 
lugar, la celebración de la Virgen de Guadalupe. Este otra tradición fue 
como el nacimiento del niño. Dios, el nacimiento del Niño Jesús, que se 
celebra el 24 de diciembre, que es el día que nace el niño Dios. Nosotros lo 
arrullamos. Para acostarlo . Y el día que se hace como para vestirlo, 
levantarlo es el día de El 2 de febrero, día de la Candelaria. Es algo que mi 
familia siempre nos lo han inculcado también porque es algo muy bonito 
que que se hace cada año. Algo que que cada año estamos esperando y es 
algo que en mi familia siempre, siempre se ha hecho. El día que nace el niño 
Dios sea festejado. Y es algo que nos orgullece también como hispanos, 
como mexicanos. Y es una tradición que mi familia, siempre, siempre la ha 
hecho. Que es el nacimiento del niño Dios. Y la celebración de la Virgen de 
Guadalupe. 
 
DT: ¿Entonces, de qué manera transmite entonces intencionalmente a su 
familia u a otras personas?  
 
MR: A lo transmito hacia mi familia para que así como lo hago yo cada año, 
ellos  Lo vayan  mirando, vayan sintiendo y para que ellos también, ya que 
estén un poco más grandes lo agan tambien, más que nada a mis hijos y mi 
hija que vayan aprendiendo de esto para que ellos con el tiempo también  
lo vayan festejando, lo vayan haciendo, que vean lo que uno hace, lo que 
uno les está transmitiendo, lo que uno les está enseñando. Para que ellos 
más adelante este lo hagan con sus familias y que este. Pues. Siempre lo 
lleven presente para que nunca se les olvide y sigan todas estas tradiciones.  
 
DT: Que rol juega la cultura en tu vida.¿ 
 
MR: Qué rol juega en mi vida? Pues. Roles, un. Un rol muy importante. Que 
vivo. Todos los días. Porque es este. Algo que voy practicando o que voy 
haciendo, que llevo cada día a día. La convivencia, el respeto. La 
socialización. ¿La religión? A. Pues es algo que un rol que que va cada día en 
mí. 



 
 DT: Gracias ma. Para participar, tener, tener el tiempo. Para hablar 
conmigo. En esta entrevista, esto es todo.  
 
MR: De nada y pues espero ver sabido contestar todas tus preguntas 
porque en unas pues no sabía ni qué contestar. Pero me fue un gusto. 

 

 

 

   

 


